


Татьяна ИЛЬИНА

Торжественное богослу-
жение праздника Рождества 
Христова в Благовещенском 
кафедральном соборе возгла-

вил митрополит Воронежский 
и Борисоглебский Сергий. Его 
Высокопреосвященству со-
служил епископ Острогожский 
Андрей, викарий Воронежской 
епархии, клирики кафедраль-

ного сбора. При большом сте-
чении народа была совершена 
праздничная утреня. Лица 
богомольцев сияли радостью. 
Многие пришли целыми семья-
ми, вместе с детьми, которые 
с интересом рассматривали 
украшавшие храм величествен-
ные сосны.

Все желающие смогли в эту 
поистине святую ночь При-
частиться Святых Христовых 
Тайн.

В первый день праздника 
Рождества Христова митро-
полит Воронежский и Бори-
соглебский Сергий совершил 
всенощное бдение в Алексиево-
Акатовом монастыре.

Во второй день праздника 
Правящего Архиерея епархии 
встречали преподаватели и 
студенты Воронежской духов-
ной школы.

Митрополит Воронежский 
и Борисоглебский Сергий 
возглавил соборное служе-
ние Рождественской Великой 
вечерни в Благовещенском 
кафедральном соборе. По до-
брой традиции духовенство 
епархии – благочинные цер-
ковных округов, настоятели 
городских храмов – собрались 
в кафедральный собор, что-
бы прославить пришедшего 
в мир Христа Спасителя. В 
ряду поздравлений с великим 
и радостным праздником от 
самых маленьких прихожан 
– воспитанников Воскресной 
школы при кафедральном со-
боре прозвучали духовные 
стихи и колядки – народные 
песнопения, прославляющие 
Рождество Христово. Колядки 
исполнили также митрополи-
чий хор, хор «Символ веры» и 
духовенство.

А вчера в Воронежском теа-
тре оперы и балета состоялась 
митрополичья Рождественская 
ёлка.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области облачно, временами мокрый 
снег; местами налипание мокрого снега, туман, го-
лолёд, на дорогах скользко; ветер северо-западный, 
умеренный; температура 0…-5.

12 января по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой и умеренный снег; ветер северо-
западный, умеренный; температура ночью -7…-12, 
при прояснениях местами до -17, днём -3…-8, по югу 
области до – 16.

13 января по области – облачно  с прояснениями, 
ночью временами снег, местами сильный, днём мо-
крый снег, местами налипание мокрого снега, метель, 
на дорогах скользко; ветер западный, умеренный, 
местами порывистый, сильный; температура ночью 
и днем -4…-9, по югу области -1…-6.
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Помогли с переселением
За два года в Воронежскую область по программе 

переселения соотечественников переехали почти 1400 человек. 
Из них 723 человека получили разрешение на временное 
проживание, ещё 719 – российское гражданство. Как сообщили 
в пресс-службе Управления федеральной миграционной 
службы области, всего с 2009 года на рассмотрение поступило 
более 1900 анкет, 90 процентов из которых одобрили. 
Для расселения соотечественников выделены восемь 
территорий: Верхнемамонский, Новоусманский, Павловский, 
Семилукский, Грибановский, Рамонский, Хохольский районы 
и Воронеж.

С визитом в Испанию
Представители Воронежского государственного универси-

тета побывали в Леонском университете Испании. Поездка 
была организована по приглашению испанских коллег и 
приурочена к 25-летию сотрудничества между Воронежским и 
Леонским университетами. В ходе визита воронежская делега-
ция приняла участие в международной  научной студенческой 
конференции «Лингвокультурные сопоставительные исследо-
вания», которая проводилась в рамках Года России в Испании 
и Года Испании в России. Также между двумя сторонами была 
достигнута договорённость о получении двойных дипломов  
студентами факультетов романо-германской филологии и 
международных отношений ВГУ.

Реконструируют станцию Подгорное
Железнодорожники приступили к масштабной реконструк-

ции станции Подгорное на полигоне Юго-Восточной железной 
дороги, сообщает служба корпоративных коммуникаций Юго-
Восточной железной дороги – филиала ОАО «РЖД». Станция 
Подгорное в настоящее время относится к четвёртому классу 
ж.д. станций из шести возможных. Протяжённость самого 
длинного её пути составляет 62 условных вагона. После за-
вершения работ по реконструкции класс станции должен под-
няться до второго. В перспективе здесь можно будет грузить 
ежесуточно до 90 вагонов.

Теплоэнергетики отчитались  
Накануне праздников МКП «Воронежтеплосеть» подве-

ло итоги своей работы за 2011 год. В частности, в ушедшем 
году было восстановлено свыше трёх погонных километров 
линий циркуляции горячего водоснабжения и реконструи-
ровано свыше четырёх погонных километров теплосетей. 
Также введено в эксплуатацию три новых автоматизирован-
ных блочно-модульных котельных, которые подают тепло и 
горячую воду в 27 жилых домов, поликлинику, детский сад, 
школу, магазины и установлено 520 общедомовых приборов 
учёта тепловой энергии и горячей воды электронного типа на 
обслуживаемых домах.

Бани становятся роскошью
Сразу на 70 рублей подорожали в Воронеже с января услуги 

городских бань. Теперь посещение парной в банях на улице 
Тимирязева и в переулке Славы обойдётся в 240 рублей, а 
на улице Аксакова – в целых 280 рублей. Этим же распоря-
жением городских служб отменены все существовавшие по 
понедельникам льготы для пенсионеров. Комфорт же в му-
ниципальных банях остался прежний, то есть почти никакой. 
Нетрудно догадаться,  что повышение тарифов в банях – это 
первая ласточка грандиозного роста цен, который, как считают 
эксперты, обрушится на Россию сразу после президентских 
выборов в марте.
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Валерий СеВерНый 

Международные эксперты 
подвели итоги безопасности 
полётов в мире за 2011 год. 
Всего с коммерческими воз-
душными судами произошло 
28 авиакатастроф: на борту 
самолётов погибли 507 че-
ловек и на земле в результате 
этих ЧП - ещё 14. Эти дан-
ные приводит «Российская 
газета».

Для России минувший год 
оказался скверным: произо-
шло 6 катастроф, в которых 
погибли 97 человек. Это, со-
ответственно, 21,4 процента 
от количества всех фатальных 
происшествий в мире и 19,1 
процента от общего числа по-
гибших. Россия с самым боль-
шим количеством катастроф 
опередила все африканские 
страны, вместе взятые.

В 2011 году, к сожалению, 
небо над ЦФО также не было 
спокойным. 5 марта на село 
Гарбузово, что находится в 
Белгородской области, во вре-
мя испытаний рухнул пасса-
жирский самолёт Ан-148. На 

борту упавшего лайнера на-
ходились шесть человек, все 
они погибли. Кроме четырёх 
членов экипажа погибли два 
иностранца – граждане Мьян-
мы. Самолёт испытывали в 
рамках контракта по поставке 
двух Ан-148 в эту страну.

7 сентября не смог взлететь 
из ярославского аэропорта 
«Туношна» и упал, столкнув-
шись с антенной радиомаяка, 
Як-42 с хоккейной командой 
«Локомотив». Погибли 44 че-
ловека, выжить удалось лишь 
одному члену экипажа. И 
федеральные, и региональные 
власти выразили готовность 
возродить хоккейную ко-
манду «Локомотив». Первую 
игру хоккеисты обновлённой 
команды сыграли в Высшей 
хоккейной лиге 12 декабря 
при полном аншлаге. 

Падали с неба
По числу авиакатастроф в 2011 году 
Россия опередила все африканские страны

И земля, и квартира
Многодетные семьи могут претендовать на получение и 

земли, и квартиры. Соответствующий правительственный 
законопроект внесён в Госдуму. Документ уточняет, что даже 
после получения бесплатного земельного участка малоимущие 
семьи, имеющие троих и более детей, не снимаются с очереди на 
квартиры из муниципального жилищного фонда. По мнению 
законодателей, принятие такого документа позволит повы-
сить их социальную защиту. Если документ примут, новые 
положения Жилищного кодекса будут распространяться на 
правоотношения, возникшие с 17 июня 2011 года.

Французское предупреждение
Международное агентство по атомной энергии  

(МАГАТЭ) заявило, что Иран приступил к обогащению урана 
до 20 процентов. Этими работами занялось иранское пред-
приятие «Форду». В ответ на это Франция ответила, что будет 
активно лоббировать скорейшее введение санкций против 
иранской стороны. Напомним, что согласно последнему заседа-
нию Евросоюза, представители стран высказались за принятие 
нефтяного эмбарго. Аналитики уже прогнозируют взлёт цен на 
«чёрное золото», а что же будет с ценами при запрете на импорт 
иранской нефти, остаётся только догадываться.
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В Воронежской области 
зарегистрированы как аккре-
дитованные на проведение 
технического осмотра (ТО) 11 
пунктов обслуживания автомо-
билей. На сайте Российского 
Союза автостраховщиков обо-
значено, что они расположены 
в Воронеже, Борисоглебске, 
Подгоренском, Хохольском, 
Каменке. Но регистрация про-
должается, и число таких пун-
ктов в регионе, по данным 
Управления ГИБДД ГУ МВД 
России по Воронежской об-
ласти,  уже в ближайшее время 
увеличится до 39. Напоминаем, 
что новый закон о ТО транс-
портных средств предусма-
тривает переход от выдачи 
техталонов в подразделениях 
ГИБДД к проведению ТО 
силами частных операторов, 
прошедших аккредитацию в 
Российском Союзе автостра-
ховщиков. Приобретение и  
продление полиса ОСАГО 
будет возможно при наличии 
действующего талона ТО.

По данным Госавтоинспек-
ции, работа пунктов техниче-
ского осмотра в связи с ново-
годними праздниками началась  
10 января. «Гознак» готов за-
ключать договоры на произ-
водство и поставку бланков 
техосмотра, по которым с 1 
января 2012 года начинает осу-
ществляться отгрузка талонов 
ТО нового образца.  Об этом 
написано в информацион-
ном сообщении пресс-службы 
ФГУП «Гознак». Уже подго-
товлен к отгрузке заказчикам 
миллион бланков талонов ТО, 
а те подразделения компании, 
которые трудятся над выпол-
нением заказа, работали и в дни 
новогодних каникул. В резуль-
тате труда по такому графику в 
первой декаде января будет до-
полнительно изготовлено еще 
2,5 миллиона бланков, а всего 

за январь планируется напеча-
тать 10 миллионов экземпля-
ров талонов. Однако они ещё 
должны дойти до адресатов. 
Чтобы исключить проблему, 
в начале декабря 2011 года 
было выпущено специальное 
постановление правительства, 
согласно которому до 1 апреля 
2012 года в обороте могут нахо-
диться также и бланки старого 
образца.

Правительством Воронеж-
ской области 27 декабря 2011 
года определён предельный 
размер платы за проведение 
технического осмотра. Так, 
осмотр легкового автомобиля 
обойдётся его собственнику в 
330 рублей (ранее госпошлина 
на ТО стоила 300 рублей).

И ещё. Приказом Министер-
ства экономического развития 
утверждена и опубликована 
типовая  форма договора на 
технический осмотр. До сих 
пор, приезжая на техосмотр, 
не приходилось подписывать 
никаких документов, кроме 
квитанции и диагностической 
карты. Теперь придётся. В до-
говоре указана в том числе и 
ответственность сторон. В част-
ности, если не выявлено неис-
правностей или они не были 
занесены в диагностическую 
карту, то оператор техосмотра 
должен возместить в полном 
объёме вред жизни, здоровью 
и имуществу автовладельца и 
другим пострадавшим, когда 
авария произошла по причине 
неисправности. Впрочем, есть 
в договоре и неприятные пун-
кты. Например, о том, что если 
машина за один раз не прошла 
техосмотр, то в следующий ви-
зит придётся оплатить услуги 
по диагностике. Но только тех 
недостатков, которые были 
выявлены при предыдущем 
визите. А если вы обратитесь 
в другой пункт техосмотра, то 
оплатить придётся полностью 
всю услугу. 

Техосмотр по-новому
Актуально | С 1 января 2012 года вступил в силу новый закон  

о техническом осмотре транспортных средств

Продолжение темы – на 2-й странице
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Наконец-то,  
вступили…

Далеко нерядовое событие - 
вступление России во Всемир-
ную торговую организацию 
(ВТО) на фоне длительного 
выборного процесса - оказа-
лось несколько в тени. А ведь 
много копий было сломано 
в баталиях насчет того, надо 
ли  вообще России вступать в 
ВТО? И какую цену мы запла-
тим за это вступление?

Россия вступила в ВТО 
после 18 лет переговоров. В 
Женеве 16 декабря 2011 года 
подписан протокол о при-
соединении к организации, 
но в течение 225 дней (до 15 
июля 2012 года) еще пред-
стоит ратифицировать пакет 
документов.

Уже сейчас есть некоторые 
достижения на пути в ВТО. За 
долгий переговорный период 
мировое сообщество способ-
ствовало улучшению россий-
ского законодательства, по-
следовательно приближая его 
к международным стандартам 
в части торговли.

Сам процесс окончательно-
го согласования и присоедине-
ния к ВТО продолжится еще 
восемь лет и времени будет 
достаточно для согласования 
оставшихся спорных вопро-
сов.

Всемирная торговая орга-
низация (ВТО) была создана с 
целью либерализации между-
народной торговли и регули-
рования торговых отношений 
стран-участниц.  Основана 1 
января 1995 года и является 
правопреемницей действовав-
шего с 1947 года Генерального 
соглашения по тарифам и 
торговле (ГАТТ).

Основополагающими прин-
ципами и правилами ВТО 
являются взаимное предостав-
ление режима благоприятство-
вания (торговля без дискри-
минации); транспарентность 
и разрешение споров путем 
консультаций и переговоров. 

Основная миссия ВТО: 
общая цивилизация между-
народной торговли, включая 
снижение квот и тарифов, 
взаимное открытие рынков, 
установление общих принци-
пов международной торговли 
на основе равноправия и вза-
имной выгоды.

Как видим, миссия ВТО 
состоит в создании равных 
условий в торговле для всех 
стран мира, больших и малых; 
в поддержании равных усло-
вий для конкуренции. 

В настоящее время члена-
ми ВТО являются 157 стран, 
26 государств имеют статус 
наблюдателя. И пока еще ни 
одна страна мира не изъявила 
желания покинуть эту орга-
низацию.

Длительность процесса 
вхождения России в ВТО свя-
зана со сложностью перегово-
ров, с наступившим кризисом 
и с остатками настороженно-
го отношения к наследнице 
СССР, хотя креативный Китай 
тоже потратил на вступление в 
ВТО 15 лет.

Первый 
шаг сделан, 
а дальше? 

мнение учёного

Есть все основания по-
лагать, что плюсов от 
вступления России в ВТО 
больше, чем минусов.
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И радость души озарила
Тысячи прихожан приходят в рождественские дни 
в храмы Воронежской епархии на торжественные 
богослужения. У храмов сооружены рождественские 
вертепы, библейские сюжеты которых привлекают 
внимание и детворы, и взрослых. Глядя на них, люди 
радуются, вспоминая рождение Христа.

Эхо праздника
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максим СкВорЦоВ

Пришедший 2012 год при-
нес воронежцам сюрприз. В 
тренерском штабе «Факела» 
произошло кардинальное 
изменение. Анатолий Бай-
дачный, которого пригла-
сили в воронежский клуб 
летом прошлого года, решил 
покинуть команду и отпра-
виться домой. Своеобразный 
специалист, всегда отличав-
шийся резкостью суждений 
и редко подбиравший слова 
в общении с кем бы то ни 
было, был призван вывести 
«Факел» из кризиса и помочь 
ему выбраться из зоны выле-
та во второй дивизион. Уже 
через короткий промежуток 
времени Байдачный заявил, 
что не работал и никогда 
больше не будет работать с 
командами ФНЛ. Главный 
тренер Константин Сарсания 
проявлял безграничное тер-
пение, и тренерский тандем 
продолжал работать. Полго-
да тесного сотрудничества 
ощутимых положительных 
сдвигов не принесли: догнать 
ушедших вперед соперников 
«Факел» не смог, хотя в по-

следних турах стал местами 
показывать игру, которую 
от него ждали. Анатолия 
Николаевича это не остано-
вило: он собрал чемоданы и 
помахал воронежцам рукой. 
По сообщению руководства 
клуба, расторжение договор-
ных обязательств произо-
шло по взаимному согласию. 
Руководство «Факела» вы-
разило ему благодарность 
за проделанную работу, по-
желало дальнейших успехов 
в тренерской деятельности и 
отпустило с Богом.

Губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев 
поставил задачу сделать все 
необходимое для успешного 
выступления команды в 2012 
году и еще раз подтвердил, 
что руководство области 
будет и в дальнейшем оказы-
вать «Факелу» необходимую 
поддержку.

12 января команда в пол-
ном составе соберется в Мо-
скве, где пройдет углубленное 
медицинское обследование, и 
через три дня отправится в 
Турцию на второй учебно-
тренировочный сбор, кото-
рый завершится 26 января.

Решать задачу  
без Байдачного

Спорт

В детсад – через Интернет
С начала января 2012 года воронежцы смогут зареги-

стрировать ребёнка на получение места в детском саду через 
Интернет. Как сообщили в информационно-аналитическом 
Управлении городской администрации, на специальном 
сайте родители могут выбрать детский садик из представлен-
ного списка, ознакомиться с информацией об учреждении, 
заполнить форму и подать заявление. Здесь же они могут 
следить и за тем, как продвигается очередь в выбранный 
детский садик. За более подробной информацией воронежцы 
могут обратиться в городской Центр обслуживания граждан 
и юридических лиц по принципу «одного окна» или на офи-
циальный сайт центра www.uslugi-city.ru.

Татьяна ПЕТРЕНКО.
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Вошли в число лидеров
Впервые за годы новейшей истории Хохольский район вышел 

на третье место в Воронежской области по итогам экономического 
соревнования. Три труженика хозяйств района:  слесарь-
механик ООО «Ряба»  Ю.Якименко, техник-осеменатор МТФ 
СПК «Староникольский» Н.Сидельников и механизатор КФХ 
Князева А.В. А.Бухтояров получили из рук губернатора Алексея 
Гордеева ключи от машин за победу в номинации «Лучший по 
профессии».

Самые значительные достижения прошедшего полеводческого 
сезона – у тружеников КФХ Князева А.В. Продуктивность 
зерновых полей здесь составила 58 центнеров с гектара, выращено 
по 34 центнера на круг подсолнечника, 856 центнеров сахарной 
свеклы. Даже на уровне области такие показатели названы 
рекордными.

Будем здоровы
В Хохольском районе в 2011 году капитально отремонтированы 

три сельских фельдшерско-акушерских пункта: в Архангельском, 
Устье, Никольском-на-Еманче. Из бюджета района на эти 
цели было выделено более 3 миллионов рублей. В ФАПах 
организованы приемы квалифицированных специалистов, 
которые по графику приезжают из центральной районной 
больницы. В 2012 году в рамках государственной программы 
модернизации здравоохранения медицинские учреждения 
района будут пополнены современным оборудованием на 10 
миллионов рублей, что позволит существенно повысить качество 
медицинского обслуживания населения.

Миллион в неделю
Осваивает очередной кредит по нацпроекту в сфере сельского 

хозяйства птицефабрика «Ряба». Новейшее оборудование, 
перспективные породы несушек, а главное – вложение большей 
части прибыли в развитие дела позволили за последний год 
увеличить производство продукции хохольских птицеводов на 
34 процента.

В ноябре была впервые взята высота в 60 миллионов штук 
яиц. До конца года к этой цифре прибавилось еще несколько  
миллионов. Яйца, произведенные в ООО «Ряба», пользуются у 
воронежцев высоким спросом.

Лауреаты из «Теремка»
В 2010 году Центр развития ребенка «Теремок», расположенный 

в р. п. Хохольский, стал победителем всероссийского конкурса 
«Детские сады – детям». 2011 год тоже отмечен достижениями. 
Третье место в областном конкурсе «Воспитатель года» заняла 
Надежда Шацких. Педагог дополнительного образования, 
хореограф Светлана Алешникова тоже взяла «бронзу» в 
номинации «Лучший профессионал детского сада».

Еще одним заметным событием стало строительство за счет 
средств областного бюджета собственной газовой котельной. 
В планах – расширение площади дошкольного учреждения, 
открытие дополнительных групп.

Отличились полицейские
В одну из тёмных осенних ночей на территории Хохольского 

района была совершена целая серия краж аккумуляторов 
с большегрузных машин. Воры действовали осторожно, но 
уйти им далеко не удалось. Начальник службы участковых 
уполномоченных ОВД МВД России по Хохольскому району 
А.Ильинов проверял ночную работу нарядов и заметил двух 
подозрительных мужчин, суетившихся около большегрузной 
машины рядом с одним из домовладений. Полицейский, 
почувствовав недоброе и понаблюдав, задержал их, вызвав на 
помощь экипаж ГИБДД. При осмотре автомобиля стражи порядка 
обнаружили 9 аккумуляторов. Задержанные подозреваются в 
совершении сотни подобных краж, имевших место в Каширском, 
Новоусманском, Лискинском и других районах области. 
Возбуждено уголовное дело.

Первые успехи 
пловца

П о л т о р а  г о д а  н а з а д  в 
р. п. Хохольский открылся 
плавательный бассейн «Дель-
фин». Сегодня это одно из 
лучших комплексных физ-
культурно-оздо ро витель-
ных учреждений области. 
Здесь проводятся районные 
и областные соревнования. 
Хохольские пловцы получают 
с п о р т и в н ы е  р а з р я д ы  и 
награды.

Сергей Замятин занимается 
плаванием по специальной 
программе «Азбука здоровья». 
На прошедшем в конце ноября 
областном чемпионате по 
плаванию среди лиц с ограниченными физическими возможностями 
юноша стал победителем в двух заплывах. Преодолев 100 метров 
вольным стилем и 50 метров брассом, Сергей получил две золотые 
медали. Столь высокий результат был достигнут благодаря 
постоянным тренировкам и желанию победить.

Скоро новоселье
Благодаря программе «Социальное развитие села» в 2011 году 

была оказана государственная поддержка девяти семьям района. 
Свидетельства на строительство и приобретение жилья были 
вручены электромеханику фермерского хозяйства, санитарке 
больницы, учителю сельской школы, заведующей медпунктом 
– людям очень нужных для села профессий. А недавно в 
администрации Хохольского района произошло вручение четырех 
свидетельств на получение социальных выплат молодым семьям. 
На эти деньги будет куплено жилье.

Сообщения подготовили 
Ольга СОБОЛЕВА, Людмила ПОПОВА, Тамара ЧЕРКАСОВА.

Глава администрации района Павел Пономарев и глав-
ный врач МУЗ «Хохольская ЦРБ» Татьяна Чернова на 
открытии ФАПа в селе Архангельском.

Пловец Сергей Замятин.

Мнения экспертов 
разделились

Отношение российских экспертов к 
вступлению России в ВТО давно уже 
разделилось, причем присутствует 
весь спектр мнений: от положитель-
ных до резко отрицательных. Группу 
экспертов-критиков (лидер - Борис Ка-
гарлицкий) представляют, в частности, 
сотрудники  Института глобализации 
и социальных движений (ИГСО).

Минусы от вступления России в 
ВТО эксперты ИГСО видят в сле-
дующем:

«Членство РФ в ВТО сделает ее 
сельское хозяйство уязвимым. Многие 
его сегменты могут исчезнуть. Воз-
можность свободно ввозить товары 
сделает бессмысленным вложение 
иностранных капиталов в российское 
производство. Товарную экспансию на 
российский рынок облегчит 80-про-
центный износ основных фондов в 
России. Присоединение России к ВТО 
оставляет немного шансов даже сфере 
услуг. Туристическая отрасль может 
чрезвычайно пострадать. Торговля, 
вероятно, сократится и еще более 
монополизируется. Банкам придется 
конкурировать с иностранными кре-
дитными институтами. В итоге сотни 
отечественных банков разорятся или 
будут поглощены...

Крах, вероятнее всего, ожидает 
авиастроение. Он может коснуться 
производств дорожной, строитель-
ной и сельскохозяйственной техники, 
электроприборов и промышленного 
оборудования. Тяжело придется хими-
ческой промышленности». 

Иную точку зрения представили 
общественности известные экономи-
сты Евгений Ясин, Алексей Кудрин, 
Максим Медведков, министры Эль-
вира Набиуллина и Елена Скрынник 
и другие.

Евгений Ясин считает, что всту-
пление в ВТО принесет улучшение 
бизнес-климата, диверсификацию, 
конкурентоспособность, расширение 
рынков, начнется настоящая модер-
низация. Выиграют металлургические 
компании за счет расширения рынков 
сбыта, а проиграют производители 
компьютеров и их комплектующих. 
Зарубежные вузы получают право 
открывать свои филиалы. «У нас при-
мерно половину вузов нужно закрыть, 
потому что они органически не в со-
стоянии конкурировать. Надо найти 
форму, чтобы сохранять их в качестве 
научных центров на местах - без лицен-
зии на выдачу дипломов».

Максим Медведков, руководитель 
российской делегации на переговорах 
по ВТО считает, что в выигрыше оста-
нется сельское хозяйство, почти вся 
транспортная отрасль, кроме авиации, 
которая ВТО не регулируется, связь. 
«Стоимость газа для населения пра-
вительство сможет регулировать так, 
как посчитает нужным. Что касается 
поставок для промышленных потреби-
телей, они должны быть установлены 
на уровне, который позволит постав-
щикам продавать его с прибылью. Но 
это уже давно происходит. И обяза-
тельства выровнять внутренние 
цены на газ с экспортными у нас нет 
и не будет никогда.

Филиалов инобанков в России не 
будет. Кроме того, мы установили 
квоту. Совокупный капитал банков 
с иностранным участием не может 
быть более 50 процентов от совокуп-
ного капитала всей нашей банковской 
системы».

Министр сельского хозяйства Елена 
Скрынник поддерживает Максима 
Медведкова: «Тот уровень господдерж-
ки, который предусмотрен для России, 
доходит до 9 млрд долл в год. Для справ-
ки скажу, что сегодня господдержка 
АПК у нас составляет 4 млрд долл. 
Самые большие опасения вызывает 
то, окажется ли наша продукция кон-
курентноспособной по качеству и цене. 
Принято решение о выделении дополни-
тельных субсидий в 2012 году на модер-
низацию предприятий, занимающихся 
переработкой мяса свиней и крупного 
рогатого скота. Предусмотрено каж-
дый год в течение трех лет выделять 
по  6 млрд руб. на модернизацию этих 
производств».

 Алексей Кудрин придерживается 
такой точки зрения: присоединение 
к ВТО даст дополнительно около 0,4 
процентов ВВП прироста в год, или 3-4 
процентов за 10 лет. 

Оценка Кудрина скромная, в три 
раза ниже оценок Всемирного банка 
роста ВВП от вступления России в 
ВТО.

Экономист Федор Андреев: «Пря-

мые ежегодные выгоды от вступления 
в ВТО составят около 4-5 млрд долл. 
Сейчас из-за дискриминации на внешних 
рынках наши производители и экспор-
теры несут около 2,5 млрд долл прямых 
потерь и около 4 млрд долл косвенных 
в год».

Профессор ВШЭ, директор ин-
формбюро по присоединению России 
к ВТО Алексей Портанский: «От 
присоединения к ВТО выигрывает по-
требитель в широком смысле слова, то 
есть и предприятие как потребитель 
иностранного оборудования и ком-
плектующих, и рядовой потребитель. 
От присоединения выиграет бизнес, и 
прежде всего тот, который стремится 
играть по правилам, а не получать вы-
годы от использования администра-
тивного рычага и коррупционных связей 
с чиновниками. Несомненно, выиграют 
производители, работающие на экс-
порт, т.к. получат свободный доступ 
на внешние рынки. В результате про-
гнозируется рост нашего несырьевого 
экспорта».

Есть и такое мнение группы экспер-
тов: практически ничего от вступления 
России в ВТО не изменится. Многие 
эксперты вообще воздерживаются 
от каких-либо прогнозов по причине  
неясности будущего страны и полиси-
стемного кризиса в России.

Пошлины и цены
Главным предметов долгих перего-

воров были квоты и размеры пошлин 
на импортную продукцию. Пошлины 
будут снижаться в течение переходных 
8 лет.

За переходной период пошлины на 
новые легковые автомобили постепен-
но снизятся с нынешних 30 процентов 
до 15 процентов в 2019 г., пошлина на 
подержанные автомобили будет на 5 
процентов выше; на удобрения - с 10 
процентов до 3-6,5 процента в 2014 
году; на парфюмерию - с 15 процентов 
до 7,5 процента в 2016 году. 

В целом Россия за 8 лет снизит 
средневзвешенную ставку импортных 
тарифов с 10 процентов в 2011 году до 
7,8 процента к 1 июля 2018 года. На 
промышленные товары пошлины бу-
дут снижены в среднем с 9,5 процента 
до 7,3 процента; на с/х товары - с 13,2 
процента до 10,8 процента. На молоч-
ные продукты - с 19,8 процента до 14,9 
процента; на зерно  - с 15,1 процента до 
10 процентов; на масличные культуры, 
жиры и масла - с 9 процентов до 7,1 
процента; на химические продукты 
- с 6,5 процента до 5,2 процента; на 
электрооборудование - с 8,4 процента 
до 6,2 процента; на древесину и бума-
гу - с 13,4 процента до 8 процентов; на 
сахар -с 243 долл за тонну до 223. На 
хлопок,  компьютеры, комплектующие 
и оргтехнику - с 5,4 процента до 0.

Цены на продукты и товары дер-
жат в России высокими посредники. 
Поэтому эксперты единодушны насчет 
возможного снижения цен из-за умень-
шения пошлин - его не будет.

Пошлины на лекарства сократятся 
с 7-10 процентов до 3-5 процентов; на 
медицинское оборудование - с 5 до 2-3 
процентов. При таком снижении по-
шлин можно было бы в принципе ожи-
дать снижения цен на лекарства, ведь 
около 70 процентов - это импорт. Но 

более половины конечной стоимости 
лекарств приходится на посредников 
и аптечную сеть, которые, скорее всего, 
предпочтут увеличить свои доходы.

Что получит 
Воронежская область?

Начнем с сельского хозяйства. До-
тации, как изложено выше, сельскому 
хозяйству не снизятся.  Пошлины на 
зерновые культуры будут установлены 
на уровне 10 процентов (сейчас - 15,1 
процента). Ситуация существенно 
не изменится на внутренних рынках 
и улучшится на внешних. Экспорт 
злаковых в 2010г. составил 51 млн 
долл. И его можно будет наращивать 
в благоприятные для сельского хозяй-
ства годы.

Россия продолжит применение 
режима тарифного квотирования при 
импорте охлажденного и мороженого 
мяса (КРС), свинины и мяса птицы с 
сохранением отдельных квот по мясу 
КРС и мясу птицы. 

Срок окончания режима тарифного 
квотирования при импорте мяса КРС и 
мяса птицы  не определен. Срок окон-
чания действия режима тарифных квот 
на свинину - 31.12.2019г. 

В случае отмены квот Россия долж-
на будет установить ввозную пошлину 
на мясо КРС на уровне не выше 27,5 
процента, на мясо птицы -  на уровне 
не выше 37,5 процента, на свинину - на 
уровне не выше 25 процентов. 

Пошлины вне квот несколько сни-
зятся. На свинину в рамках квоты 
пошлина будет уменьшена с 15 про-
центов (но не менее 0,25 евро за кг) 
до 0 процентов, а вне квоты — с 75 
процентов (но не менее 1,5 евро за кг) 
- до 65 процентов, а с 2020 года - до 25 
процентов. Для мяса птицы пошлина в 
рамках квоты сохранится на уровне 25 
процентов, а вне квоты снизится с 95 
процентов (но не менее 0,8 евро за кг) 
до 80 процентов. 

Для говядины в рамках квоты по-
шлина будет сохранена на уровне 15 
процентов, а вне квоты увеличится с 
50 процентов до 55 процентов.

Ситуация с производством и сбытом 
мяса несколько усложнится из-за роста 
импорта. Усилится конкуренция, за-
медлится рост цен на мясо, что хорошо 
для населения. Увеличится и разно-
образие предложения мяса на прилав-
ках, а также его качество. Но в целом 
на ближайшие 7 лет защищенность по-
шлинами и квотами внутреннего рынка 
мяса почти не ослабнет. И есть время 
для подготовки к росту конкуренции 
со стороны импорта.

По сахару изменения незначитель-
ны: пошлина снизится с 243 до 223 
долл за тонну.

Близкая ситуация и по молочным 
продуктам. Импортные пошлины сни-
зятся с 19,8 до 14,9 процента - остаются 
высокими и защищают эту отрасль от 
импорта.

Эксперт Сергей Алексашенко:  
«Последние лет 10 сельское хозяйство 
в России является устойчиво расту-
щим сектором. С одной стороны, го-
сударство действительно оказывает 
большую финансовую поддержку, с 
другой — там происходят определен-

ные изменения к лучшему. Четко идет 
расслоение на людей, которые хотят 
работать и зарабатывать, и на тех, 
кто этого не хочет. Людям, которые 
желают работать и зарабатывать, 
это удается, у нас производство мяса 
птицы и свинины растет со скоро-
стью 20 процентов, 25 процентов, 30 
процентов в год, т. е. данный сектор 
чувствует себя очень хорошо. РФ за 
последнее десятилетие превратилась 
в одного из крупнейших в мире экспор-
теров зерна, т.е. в зерновом хозяйстве, 
в производстве пшеницы тоже все в 
порядке. При этом РФ в географическом 
отношении находится в зоне рискован-
ного земледелия, и понятно, например, 
что у нас никогда не будет возмож-
ности выращивать свежие овощи так 
же эффективно, как это делается, 
например, в Турции. Просто климат 
другой: у нас зима длинная, снега много, 
холодно в большей части страны. И в 
этом секторе российскому сельскому 
хозяйству будет тяжело. Исторически 
тяжело России в производстве крупного 
рогатого скота, здесь пока эффектив-
ных хозяйственников, и эффективных 
хозяйств не очень много». 

В промышленности Воронежской 
области проблемы возникнут у круп-
ных предприятий, производящих 
продукцию с высокой добавочной 
стоимостью. У многих они уже были 
и есть, прежде всего, у ВАСО. Но 
дополнительных прямых проблем 
ВАСО вступление России в ВТО не 
принесет.

А.А.Каульбарс, директор департа-
мента государственного регулирования 
внешнеторговой деятельности и та-
моженного дела Минэкономразвития 
России:

«В отношении поддержки отече-
ственной авиационной промышленно-
сти можно сказать следующее. Уровень 
ставок ввозных таможенных пошлин на 
самолеты и вертолеты составляет 20 
процентов от стоимости воздушного 
судна. Учитывая, что ставка НДС 
составляет 18 процентов, совокупные 
таможенные платежи достигают 40 
процентов стоимости закупаемого по 
импорту воздушного судна. Представ-
ляется, что это достаточный уровень 
защиты аналогичной отечественной 
продукции. В настоящее время в Мин-
экономразвития не рассматриваются 
вопросы о корректировке ставок по-
шлин на воздушные суда».

Предприятиям ОПК с продукцией 
двойного назначения (концерн «Со-
звездие» и др.) придется по мирной 
продукции выдерживать еще более 
сильную конкуренцию. Но в производ-
стве собственных высоких технологий 
и высокотехнологической продукции 
необходимо быть не хуже конкурен-
тов, иначе эта продукция никому не 
нужна в условиях открытых границ и 
экономики.

Основные экспортеры Воронежской 
области — производители удобрений 
и химической продукции - уверенно 
перенесут вступление в ВТО, если, 
конечно, продолжат свое развитие и 
модернизацию. Расслабляться ино-
странные конкуренты не позволят и 
им.

За период с 1995 по 2010 год доля 
машиностроения в экспорте региона 

снизилась с 19 процентов до 1,8 про-
цента. Объем экспорта продукции 
машиностроения снизился с 52,6 до 
15,5 млн долл. Тут имеются большие 
возможности для роста экспорта, но 
нужна конкурентоспособная продук-
ция, а не компиляции с устаревшей 
иностранной продукцией в расчете на 
заградительные пошлины. Их теперь 
не будет.

За этот же период весь экспорт Во-
ронежской области вырос с 277 млн 
долл до 840,2 млн долл за счет экспорта 
злаков, аммиака, каучука и удобрений, 
то есть продукции с низкой добавочной 
стоимостью. Область экспортирует до-
статочно много продукции: примерно 
на миллиард долларов, но структура 
экспорта - полусырьевая. Пошлины на 
эту продукцию были и останутся невы-
сокими, хотя и снизятся (на удобрения 
- с 10 процентов до 3-6,5 процента). Но 
воронежские предприятия-экспортеры 
имеют стабильные рынки сбыта за 
рубежом и в регионах РФ.

Какие напрашиваются 
выводы?

Первый вывод сам напрашивается: 
не так страшен черт, как его малева-
ли некоторые критики. Проведены 
добротные переговоры, выработаны 
вполне приемлемые для экономики  
России и регионов условия вступления 
в ВТО. Для слабых отраслей снижение 
импортных пошлин отнесено на семь-
восемь лет, чтобы предоставить пред-
приятиям время для модернизации и 
повышения конкурентоспособности.

Вступление в ВТО повышает конку-
ренцию производителей и их товаров. 
Природа не изобрела другого эффек-
тивного механизма снижения издержек 
производств помимо конкуренции. И 
нашей промышленности,  транспорту, 
сельскому хозяйству, сфере услуг и т.д. 
придется сберегать электроэнергию, 
газ и другие ресурсы. И придется повы-
шать качество своей продукции, увели-
чивая ее конкурентоспособность.

Население должно получить вы-
годы от вступления в ВТО в долго-
срочном периоде за счет торможения 
роста цен, увеличения разнообразия и 
повышения качества товаров. Но для 
этого необходимо снизить долю в ценах 
неэффективных посредников.

Многие эксперты осторожно от-
носятся к прогнозам и оценкам даже 
долгосрочных результатов от вступле-
ния России в ВТО. И это понятно: кор-
рупция в стране достигла небывалых 
размеров. И даже в международной 
торговле мы по коррупции - лидеры. По 
индексу взяточничества (Bribe Payers 
Index ) организации Transparency 
International Россия в 2011 году для 
экспортных компаний заняла первое 
место по международным взяткам.

ВТО следит за чистотой и закон-
ностью международной торговли. И 
это еще один полезный независимый  
контролер и международный аналитик 
в части противодействия коррупции в 
торговле. Следит организация также 
за эффективностью и законностью 
процессов приватизации. В частности, 
Россия будет ежегодно предоставлять 
отчет по транспарентности текущей 
программы приватизации. 

Получит ли однозначно Россия вы-
годы от вступления в международную 
организацию? Российские эксперты 
очень осторожны в прогнозах. Причина 
в том, что в стране создана экономика 
без конкурентных рынков. И потому 
отсутствует механизм повышения 
конкурентоспособности отдельных 
организаций и всей экономики. 

Главный тормоз развития россий-
ской экономики - это человеческий 
капитал, его низкие качество и стои-
мость. Необходимо начинать немед-
ленно готовить конкурентоспособных 
специалистов. Будут креативные 
специалисты, грамотные и мобильные 
управленцы, инноваторы - вступление 
в ВТО через десятилетие обернется 
плюсами. И для этого надо выбрать 
главной целью развития - стать су-
пердержавой по качеству людей, по 
качеству человеческого капитала, а не 
только по размерам территории.

 Всемирная торговая организация 
через взаимовыгодную торговлю 
сближает страны, причем независимо 
от их государственного устройства, 
типа экономики и величины. С этих 
позиций вступление России в ее ряды 
можно только приветствовать. К тому 
же участие России в международных 
организациях повышает уровень за-
щищенности прав и свобод граждан и 
предпринимателей, что для России с ее 
многовековой автаркией и несвободой 
совсем не лишнее.

Первый шаг сделан, а дальше?

Что будет с сельским хозяйством при вступлении России в ВТО?

Валентин КАЗАКОВ

С первого января водителей 
должны и наказывать по-

новому. Как сообщает «Рос-
сийская газета», вырос штраф 
за проезд на красный свет. 
Теперь за это нарушение при-
дётся заплатить 1000 рублей. 
Десятикратно увеличилась 
ответственность за выезд на 
перекресток, если это создаст 
помехи тем, кто двигается 
поперёк. Раньше подобный 
манёвр «стоил» 100 рублей. 
Ещё одно новшество обнов-
лённого КоАП - это штраф за 
пересечение стоп-линии при 

запрещающем сигнале свето-
фора. Такая статья появилась 
впервые, хотя в правилах тре-
бование было давно. Штраф за 
это - 800 рублей.

Остальные строгости ка-
саются таксистов и так назы-
ваемых «бомбил». Напомним, 
что в прошлом году вступил в 
силу закон о такси. Но пред-
ставителям этой сферы услуг 
дали почти полгода, чтобы 
привести документы в по-
рядок. Отныне таксист обя-
зан будет выдавать кассовый 
чек. Помимо этого, у каждого 
водителя должно быть ещё 
разрешение на перевозку пас-
сажиров.

В 2011 году Президент 

России предложил милицию 
переименовать в полицию. 
Были жаркие дискуссии в 
пользу сохранения старого на-
звания. Но при всём уважении 
к истории советской милиции 
теперь всех сотрудников МВД 
надо будет называть полицей-
скими, а ОВД – отделениями 
полиции.

С 1 января 2012 года, со-
общает РИА «Новости», в 
2,5-3 раза вырастает денежное 
довольствие военнослужащих 
Вооружённых сил и Внутрен-
них войск МВД. В 1,5-1,7 раза 
увеличатся военные пенсии. 
Вместе с тем из закона о ста-
тусе военно служащих исклю-
чаются некоторые льготы. 
Речь идёт об оплате путёвок 

в санатории, дома отдыха, 
пансионаты, детские оздоро-
вительные лагеря, на туристи-
ческие базы. Это не касается 
военных пенсионеров. Для 
них льгота сохранена. Кроме 
того, упразднены компенсаци-
онные выплаты на санаторно-
курортное лечение, содержа-
ние детей военнослужащих в 
дошкольных учреждениях.

С 1 января в России всту-
пили в силу новые законы, 
которые изменят жизнь мно-
гих граждан. В частности, как 
пишет «Российская газета», 
внесены поправки в Феде-
ральный закон «О социальной 
защите инвалидов в Россий-
ской Федерации». Инвалидам 
ежегодно компенсируются 

расходы на содержание и 
ветеринарное обслуживание 
собак-проводников. Ранее 
сумма такой компенсации 
составляла 10 тысяч рублей, 
с 2005 года она ни разу не 
индексировалась. С 1 января 
2012 года компенсация со-
ставила 17 420 руб. При этом 
предусматривается её еже-
годная индексация с учётом 
уровня инфляции (потреби-
тельских цен).

Существенно скорректи-
рован Федеральный закон 
«О воинской обязанности и 
военной службе». До внесения 
изменений право на отсрочку 
от призыва имели граждане, 
получающие послевузовское 
профобразование по очной 

форме обучения в учреждени-
ях, имеющих государственную 
аккредитацию по соответ-
ствующим направлениям под-
готовки (специальностям). Но 
с этого года отсрочка предо-
ставляется при обучении в ак-
кредитованных учреждениях, 
независимо от аккредитации 
программ.

Размер материнского (се-
мейного) капитала в «дра-
коньем» году будет проин-
дексирован на 6 процентов и 
вырастет с 365,66 до 387,6 тыс. 
рублей. Средства федерально-
го бюджета на предоставление 
материнского капитала в 2012 
году предусмотрены в сумме 
162,7 млрд рублей.

В новом году по новым правилам
Актуально
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Наталья НеКРыЛова
Фото Константина ТОлОКОННиКОвА

Четырёхлетняя Арина каж-
дый день с усердием прыгает 
на батуте, крутит обруч и за-
нимается гимнастикой. Для 
других детей – это всего лишь 
приятные и полезные занятия, 
а для неё – жизненно важная 
необходимость. Девочка боль-
на муковисцидозом – недугом, 
поражающим дыхательную и 
пищеварительную системы. 
Такой диагноз – у 67 жителей 
Воронежской области, и почти 
все они – дети, так как больные 
редко доживают до зрелого 
возраста. К сожалению, забо-
левание неизлечимо и требует 
пожизненного приёма лекарств 
и выполнения специальных 
процедур.

До недавнего времени во-
ронежские больные были вы-
нуждены обходиться исклю-
чительно медикаментозным 
лечением. Теперь у них появи-
лась возможность заниматься 
кинезотерапией (специальным 
комплексом упражнений и 
дыхательной гимнастики) под 
контролем специалистов. В 
июне ушедшего года воронеж-
ская региональная обществен-
ная организация «Помощи 
больным муковисцидозом» 

выиграла грант в размере 900 
тысяч рублей на открытие в 
областном центре кабинета 
кинезотерапии.

- Деньги выделил Санкт-
Петербургский благотворитель-
ный фонд «Острова», - расска-
зывает председатель правления 
общественной организации 
Элеонора Севрюкова. – Мы 
арендовали помещение у Цен-
тра «Парус надежды», сделали 
в нём ремонт, закупили всё не-
обходимое оборудование: тре-
нажёры для общефизической 
подготовки, ингаляторы. Кроме 
того, на средства, полученные 
по гранту, двое воронежских 
специалистов – врач-массажист 
Олег Муковников и педиатр 
Ольга Кудинова – прошли в 
Москве двухнедельное обуче-
ние методам, применяемым в 
лечении муковисцидоза.

Занятия в кабинете кине-
зотерпии индивидуальные, 
ведь у больных сильно снижен 
иммунитет, и серьёзно заболеть 
они могут, что называется, от 
одного «чиха». 

- Смысл дыхательной гим-
настики в том, что дети должны 
дышать с различной интенсив-
ностью и в различных поло-
жениях: на спинке, животике, 
при выполнении физических 
упражнений. Главное – создать 

вибрацию в бронхах. В лечении 
применяется также массаж, 
направленный на коррекцию 
нарушений дыхания, и под-
готовительные упражнения: 
прыжки на батуте, игры с мя-
чом, баскетбол, - говорит Олег 
Муковников.

Арина занимается кинезо-
терапией дважды в неделю уже 
около месяца. По словам её 
мамы Валерии, даже за такой 
короткий период появились 
ощутимые положительные 
изменения: улучшилось общее 
самочувствие, пропал кашель. 
Если раньше приходилось де-
лать ингаляции, без которых 
больным муковисцидозом не 
обойтись, семь раз в день,  то 
теперь – всего один раз. 

Воронежский кабинет ки-
незотерапии – четвёртый в 
стране. Ранее они появились 
в Москве, Санкт-Петербурге и 
Ярославле. Пока на лечебные 
занятия в «Парус надежды» 
ходят всего шесть человек, но 
в будущем их число должно 
вырасти. Останавливаться  на 
достигнутом родители не соби-
раются. Недавно выиграли ещё 
один грант от благотворитель-
ного фонда «Острова» - 300 
тысяч рублей, которые необ-
ходимо потратить на развитие 
общественной организации. 

- Так как наша организация 
молодая и входят в неё простые 
люди – мамы и папы, практи-
чески не знакомые с коммер-
ческой деятельностью – мы 
решили записать их на курсы 
по файндрайзингу (наука при-
влечения средств). Они прой-
дут в столице. Это необходимо, 
так как нам очень часто прихо-
дится искать благотворителей. 
Только на членские взносы 
организация существовать 
не сможет. Кроме того, мамы 
и папы будут регулярно по-
сещать психологов одного из 
воронежских медицинских 
центров. Специалисты помо-
гут им смириться с известием 
о тяжёлой болезни ребёнка и 
не опускать рук, - объясняет  
Элеонора Севрюкова.

По словам Элеоноры Кон-
стантиновны, главное – дать 
деткам и их родителям надежду 
на возможность жить полно-
ценной жизнью даже с таким 
тяжёлым диагнозом, вселить 
веру в то, что бороться с недугом 
можно, ведь с каждым годом 
наука в этом вопросе продвига-
ется всё дальше. 

Элеонора Севрюкова знает, 
о чём говорит, ведь она сама – 
мама замечательного сына по 
имени Фёдор, который тоже 
болен муковисцидозом.

Вера и надежда побеждают недуг
Здоровье |В областном Центре реабилитации детей и подростков с ограниченными возможностями здоровья «Парус  надежды» 
открылся кабинет для лечения детей, больных самым распространённым генетическим заболеванием – муковисцидозом

Дети занимаются дыхательной гимнастикой  
под руководством Олега Муковникова.

виталий ЧеРНиКов 
Фото автора

Первым, что заметили посетители 
«Х.Л.А.Ма», оказалась деревянная 
птица, висящая в клетке у входа. 

– Это птица счастья, - объяснял 
скульптор. – Очень удобно держать 
её дома! Счастье не требует корма, не 
гадит – клетку не придётся чистить. 
Можно уезжать надолго – оно будет 
сидеть в клетке и тебя ждать. 

Во время нашего разговора с 
Горшковым-старшим стоявшая в углу 
обычная, казалось бы, праздничная 
ёлка (с которой, правда, почему-то 
свисали, среди прочих украшений, 
наушники) дёрнулась, стала неспешно 
вращаться под весёленький мотивчик.

- Ёлка страшно интересная, инно-
вационная, – сказал Горшков, когда та 
столь же внезапно замерла и затихла. - 
Не просто издаёт звуки и шевелится, но 
делает это, когда кто-нибудь пройдёт в 
соседний зал. А висят на ней не просто 
кокосовые орехи, а динамики, через 
которые идёт звук. 

Имена большинства авторов по-
стоянным посетителям этого места 
знакомы: Евгений Чепурин, Юрий 
Татьянин, Сергей и Иван Горшковы, 
Николай Алексеев, Валерий Мишу-
нин, Кирилл Гаршин. Наверное, не в 
каждой галерее соседствуют чьё-то 
посвящение «Чёрному квадрату» 
Казимира Малевича и деревянные 
солдатики. Старейшей участницей 
оказалась Галина Заложных. Рисовать 

она начала недавно. Просто выглянула 
однажды из окна - и взяла в руки фло-
мастер, чтобы изобразить увиденное. А 
потом и на рисование маслом перешла. 
Вдохновляется обычно чужими рабо-
тами – то открыткой, то репродукцией 
с картины Айвазовского. 

Проект Ивана Горшкова «Коме-
дия», объединивший в одну «тоталь-
ную инсталляцию» рисунки, кукол, 
скульптуру, покалеченные временем 
и руками автора объекты реальности, 
разместился в отдельном зале. «Мно-
гие «участники представления» и то 
соседство, в котором они оказываются, 
выглядят чудовищно, – сообщала вися-
щая на стене аннотация. – Кажется, что 
куклы немилосердны со зрителем в не-
лицеприятности своего цвета и формы, 
но постановка близка к кульминации и 
манит зрителя увлечься сюжетом. На 
это невыносимо смотреть, но и ото-
рваться невозможно».

- Все мы любим балаганчики, цирко-
вые представления, - говорил на откры-
тии вернисажа Сергей Горшков, - но не 
всегда нам удаётся стать их участника-
ми. А сегодня такая возможность есть. 
Когда заходишь в цирк, видишь весёлых 
клоунов, которые смешат людей, ещё бу-
фет там должен быть, ёлка, под которой 
можно посидеть и загадать желание... 

А под ёлкой в фойе цирка или театра 
дети читают стихи. В «Х.Л.А.Ме» в ка-
честве юных декламаторов ненадолго 
оказались сами художники. Без призов 
за новогоднюю поэзию в тот вечер тоже 
не обошлось. 

На вернисаже музыка играла
Культура | Воронежская галерея «Х.Л.А.М» перед Новым годом устроила коллективный «Декабрьский балаганчик»  

Один из основателей галереи, скульптор 
Сергей Горшков встречал гостей в ко-
стюме пирата, с куклой, надетой на руку 
(видимо, вместо традиционного для пи-
ратов крюка). Раз выставка новогодняя, 
значит, без элементов карнавала никак 
не обойтись. 

Сергей Горшков. Один из экспонатов выставки.

Миграционная служба | Консультируют 
ведущие специалисты Управления Федеральной 
миграционной службы России по Воронежской 
области. Адрес сайта УФМС России  
по Воронежской области: www.fmsrf.vsi.ru
В какие сроки

 В какой срок нужно обменять паспорт в связи со сменой фа-
милии?

При изменении в установленном порядке фамилии граж-
данин в течение 30 дней предоставляет в территориальное 
подразделение Федеральной миграционной службы документы 
и личные фотографии, необходимые для замены паспорта 
гражданина РФ.

Социальная защита | Разъясняют  
ведущие специалисты департамента труда  
и социального развития Воронежской области

Отпуск для бабушки
Мама – студентка дневного отделения вуза – заболела. Каким 

образом можно получить отпуск по уходу за ребёнком бабушке?
В соответствии с законодательством, право на ежемесячное 

пособие по уходу за ребенком, а также отпуск по уходу за ребен-
ком имеют матери либо отцы, другие родственники, опекуны, 
фактически осуществляющие уход за ребенком, подлежащие 
обязательному социальному страхованию на случай временной 
нетрудоспособности и в связи с материнством (работающие). 

В случае, если бабушка работает, а мать ребенка данный 
отпуск не использует по месту учебы, бабушке следует обра-
титься по месту работы за оформлением отпуска по уходу за 
ребенком,

Если бабушка, либо другие родственники, фактически 
осуществляют уход за ребенком и не подлежат обязательному 
социальному страхованию на случай временной нетрудоспо-
собности и в связи с материнством, т.е. не работают, то для 
оформления пособия по уходу за ребенком до полутора лет не-
обходимо обратиться в органы социальной защиты населения 
по месту жительства. 

При этом указанное пособие назначается в случае, если мать и 
(или) отец умерли, объявлены умершими, лишены родительских 
прав, ограничены в родительских правах, признаны безвестно 
отсутствующими, недееспособными (ограниченно дееспособ-
ными), по состоянию здоровья не могут лично воспитывать 
и содержать ребенка, отбывают наказание в учреждениях, ис-
полняющих наказание в виде лишения свободы, находятся в 
местах содержания под стражей, подозреваемых и обвиняемых 
в совершении преступлений, уклоняются от воспитания детей 
или от защиты их прав и интересов или отказались взять своего 
ребенка из воспитательных, лечебных учреждений, учреждений 
социальной защиты населения и других аналогичных учреж-
дений.

Губернаторская выплата
Что такое «губернаторская выплата»? Для кого эта выплата 

предназначена и каков её размер?
В соответствии с постановлением администрации Воронеж-

ской области назначение единовременной денежной выплаты 
при рождении и государственной регистрации рождения ребенка 
производится из областного бюджета матерям, постоянно про-
живающим и имеющим на момент рождения ребенка, а также на 
момент обращения за выплатой место жительства на территории 
Воронежской области. Размер указанной выплаты составляет 
20 тысяч рублей. С 30.08.2011 года единовременная денежная 
выплата производится на каждого рожденного ребенка.

 Для социальной поддержки семей, родивших одновременно 
двух или трех детей, из областного бюджета дополнительно 
осуществляется единовременная денежная выплата малообес-
печенным семьям, зарегистрированным на территории Во-
ронежской области, в размере 10 тысяч рублей при рождении 
одновременно двух детей и 15 тысяч рублей при рождении 
одновременно трех детей.

Для получения указанных сумм необходимо обратиться в фи-
лиалы Управления социальной защиты населения Воронежской 
области по месту жительства (регистрации) не позднее шести 
месяцев со дня рождения детей. 

Семье безработных
Мы с мужем безработные. На бирже труда на учёте не состоим. 

Скоро в нашей семье родится ребёнок. Куда обращаться и какие 
документы следует представить, чтобы получить пособия на рож-
дение ребёнка, а также по уходу за ним?

Неработающим гражданам в соответствии с федеральным 
законодательством единовременное пособие при рождении 
ребёнка, а также ежемесячное пособие по уходу за ребёнком 
до полутора лет, выплачиваются органами социальной защиты 
населения области по месту жительства. 

Чтобы получить единовременное пособие при рождении 
ребёнка, необходимо представить справку о рождении ребенка, 
выданную органами загс, выписки из трудовой книжки, воен-
ного билета или другого документа о последнем месте работы 
родителей.

 За назначением ежемесячного пособия по уходу за ребенком 
до полутора лет (проживающим на территориях с льготным со-
циально- экономическим статусом пособие выплачивается до 
достижения ребенком возраста трех лет) следует обращаться  
в орган социальной защиты населения по месту жительства со 
следующими документами:

–  свидетельством о рождении (усыновлении) ребенка (де-
тей), за которым осуществляется уход;

–  копией трудовой книжки, с предъявлением документа, 
удостоверяющего личность;

–  справкой из органа государственной службы занятости 
населения о невыплате пособия по безработице;

 – документом, подтверждающим совместное проживание на 
территории Российской Федерации ребенка с одним из родите-
лей либо лицом, его заменяющим, осуществляющим уход за ним, 
выданный организацией, уполномоченной на его выдачу. 

В 2011 году размер ежемесячного пособия составил: по уходу 
за первым ребенком 2194,34 руб., за вторым и последующим 
ребенком - 4388,67 руб. 

Для семей со среднедушевым доходом, размер которого не 
превышает величину прожиточного минимума, установленного 
в Воронежской области, предусмотрены следующие выплаты за 
счет средств областного бюджета:

- ежемесячные компенсационные выплаты на полноценное 
питание беременным женщинам, кормящим матерям и детям до 
3 лет при наличии медицинских показаний, перечень которых 
определяется органами здравоохранения области; 

- ежемесячное пособие в размере 206,00 руб. в месяц на 
каждого ребенка, а одиноким матерям - 412,00 руб. в месяц на 
каждого ребенка (данные 2011 года).

Ежемесячное пособие на ребенка назначается и выплачивает-
ся одному из родителей (усыновителей, опекунов, попечителей) 
на каждого рожденного, усыновленного, принятого под опеку 
(попечительство) совместно проживающего с ним ребенка до 
достижения им возраста 16 лет (на учащегося общеобразова-
тельного учреждения – до окончания им обучения, но не более 
чем до достижения им возраста восемнадцати лет).

Размер пособий и компенсационных выплат в соответствии с 
действующим законодательством ежегодно индексируется.

Кроме того, независимо от уровня доходов семьи региональ-
ным законодательством установлена единовременная денежная 
выплата при рождении ребенка в размере 20000 рублей матерям, 
постоянно проживающим и имеющим место жительства на 
территории Воронежской области. 

евгений НовиЧиХиН

«Последняя явка агента 
Марты» – уже девятая его 
книга. Признаюсь, каждую его 
новую работу я встречаю с осо-
бым интересом. Дело в том, что 
в «лихие» 90-е годы именно я, 
в ту пору главный редактор 
журнала «Подъем», посовето-
вал Анатолию Кирилловичу 
взяться за перо, написать для 
нас свои воспоминания. Ему, 
кадровому сотруднику органов 
госбезопасности, работавшему 
в разные периоды истории 
страны и в разных условиях, 
конечно же, было что расска-
зать читателю. А его объектив-
ность и его возможности не 
вызывали у меня никаких со-
мнений. Дело в том, что Анато-
лия Кирилловича я уже доста-
точно хорошо знал: он был в ту 
пору частым гостем и в нашей 
редакции, и в писательской ор-
ганизации. Это в сегодняшние 
дни широко распространена 
чепуха о некоем «всеохватном 

контроле»  за творческими ра-
ботниками со стороны органов 
КГБ. Мы этого контроля и не 
замечали, и не чувствовали. 
Более того, Анатолий Ники-
форов поддерживал  ровные, 
доброжелательные и даже 
дружеские отношения со мно-
гими известными писателями-
воронежцами, среди которых 
были и Гавриил Троеполь-
ский, и Евгений Люфанов, 
и Виктор Попов, и Валерий 
Барабашов и другие. Мы зна-
ли Анатолия Никифорова как 
человека, почти двадцать лет 
отвечавшего в Воронежском 
управлении госбезопасности 
за линию борьбы с террором и 
экстремизмом. Это благодаря 
ему и таким, как он, в  те годы в 
нашей области, как пишет сам 
автор книги, «не было ни одно-
го теракта, ни одного трупа, 
ни одно ружье не выстрелило 
ни в первом, ни в последнем 
действии, хотя мы вместе с 
милицией ежегодно изымали 
сотни стволов незарегистри-

рованного оружия, десятки 
килограммов взрывчатки и 
даже самодельные взрывные 
устройства».  

Новая книга Анатолия Ни-
кифорова сильна, в первую оче-
редь, не своим увлекательным 
сюжетом, а тем, что убедительно 
показывает: «Великая Отече-
ственная война была не только 
войной двух разных социально-
политических систем, разных 
идеологий и армий, но и прин-
ципиально разных специальных 
служб, и в этой войне – войне 
умов, по общему признанию, 
победа также оказалась на на-
шей стороне». На красноречи-
вых примерах автор показывает 
интеллектуальное и нравствен-
ное превосходство советских 
военных контрразведчиков в 
борьбе с западно-германской 
разведкой.

При этом, разумеется, не 
стоит забывать и о том, что в 
те годы нашим чекистам при-

шлось соперничать с врагом ко-
варным и умным, проявляя, по 
словам автора книги, «умение 
в дождь прошмыгнуть между 
каплями». В литературе давно 
ушло в небытие представление 
о наших врагах как о людях не-
далеких. Такое представление 
не только было неправдой, 
но оно и явно преуменьшало 
заслуги наших чекистов: ведь 
чем примитивнее враг, тем 
меньше сил требуется для 
борьбы с ним. Автор книги не 
скрывает, что эти силы уходили 
и на «попутное» выявление 
тех «соотечественников», кто 
«по форме и погонам действи-
тельно офицер, а по сути своей 
жулик, человек без чести и 
совести».  

Для читателя, поверхност-
но знающего работу органов 
безопасности, небезынтересно 
будет узнать, что выявление 
вражеского агента – это только 
часть дела. Не менее важно, а 
подчас и очень трудно собрать 
для суда доказательства его 
вины. На страницах книги ав-
тор рассказывает о нескольких 
поистине драматических эпизо-
дах сбора таких доказательств. 
Для проведения успешной опе-
рации по делу шпионки Марты 
чекистам надо было знать даже 
то, что она увлекается книгами 
Достоевского. Это и помогло 
обнаружить в ее квартире тай-
нописную копирку, когда она 
после возведения Берлинской 
стены перешла на тайнопис-
ную почтовую связь со своим 
резидентом.

Любопытно и то, что во 
время войны немцев нередко 

подводил… технический про-
гресс. Автор книги упоминает, 
к примеру, о том, что в фиктив-
ные красноармейские книжки, 
которыми снабжались шпио-
ны, немцы вставляли  скрепки 
из нержавеющей стали. Она 
всегда была чистой и блестя-
щей – в отличие от подлинных 
документов, в которых скрепки 
были железными и оставляли 
на бумаге следы ржавчины. В 
результате этой, казалось бы, 
мелочи были разоблачены 
сотни фашистских агентов. А 
вот еще пример из книги: в 1943 
году абвер наладил собствен-
ное производство советских 
орденов и медалей, используя 
для этих целей дешевые метал-
лы и сплавы. На диверсантах 
эти награды были начищены до 
блеска. Но ведь на передовой 
нашим солдатам и офицерам 
было не до «надраивания» сво-
их орденов! На эту «мелочь» 
тоже обратили внимание чеки-
сты – и небезуспешно. 

Книга убеждает читателя в 
том, что «любая спецслужба 
сильна и эффективна только 
тогда, когда она находит под-
держку со стороны населения, 
когда общество поддерживает 
свои силовые структуры». 
«Люди старшего поколения, 
– справедливо утверждает 
автор, – помнят, что, несмотря 
на репрессии и другие зигзаги 
в жизни страны в советские 
годы, в сознании большей 
части  общества существовал 
положительный образ чекиста.  
И этот образ был создан не по-
становлением Совнаркома или 
решением Политбюро, а самим 

народом благодаря героиче-
ским подвигам чекистов, го-
товых в любую минуту отдать 
свою жизнь за безопасность 
Родины и ее граждан». 

Всем нам памятен пагубный 
для безопасности страны этап 
безудержного и безответствен-
ного шельмования органов 
безопасности, их компромета-
ция, имевшие далеко идущие 
негативные последствия. Как 
и прежние книги Анатолия 
Никифорова, «Последняя явка 
агента Марты» формирует у 
читателя уважительное отно-
шение к органам ФСБ. В этой 
направленности произведения 
– несомненная заслуга автора.

Кроме упомянутой пове-
сти автор включил в книгу и 
свою публицистику. В этом 
разделе привлекают внима-
ние и по-человечески теплый 
очерк о Викторе Чебрикове, 
возглавлявшем КГБ после 
Андропова; и размышления 
о профилактике преступной 
деятельности, сопровождаемые 
конкретными примерами из 
опыта работы Воронежского 
управления КГБ; и ряд статей, 
посвященных жгучим пробле-
мам жизни нашего общества, в 
которых автор, как и на страни-
цах всей книги, предстает перед 
читателем как государственник 
и патриот. 

От книги к книге растет 
литературное мастерство Ана-
толия Никифорова, совершен-
ствуется стиль. Его произведе-
ния востребованы читателем, 
а это в наше время, когда упал 
интерес к чтению, о многом 
говорит.   

Война умов, война систем
Книжная полка 
В Издательско-полиграфическом центре Воронежского 
государственного университета вышла в свет новая 
книга полковника КГБ в отставке, почётного сотрудника 
органов госбезопасности, члена Союза журналистов 
РФ  Анатолия Никифорова «Последняя явка агента 
Марты». «Детективная повесть» – так определил жанр 
этого произведения сам автор. Понятно, с каким инте-
ресом относятся читатели к жанру детектива. Однако, 
на мой взгляд, повесть Анатолия Никифорова, в кото-
рой звучат не только детективные, но и исторические, 
морально-нравственные, чисто профессиональные и 
даже документальные  мотивы и оценки, по своему 
уровню гораздо шире, чем обычный детектив.
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Воронежский областной совет профсоюзов выражает 
глубокое соболезнование Вихрову Евгению Андреевичу, 
председателю облсовпрофа с 1982 по 1988 год, по случаю 
скоропостижной кончины его сына 

ВихроВа 
Владимира Евгеньевича.

Памяти 
Валентины Алексеевны 

БондАренко
В это трудно, невозможно поверить: 

неожиданно, в череде привычных се-
мейных забот и переживаний,  ушла из 
жизни Валентина Алексеевна Бонда-
ренко, чья биография и чей земной путь 
были тесно переплетены с биографией 
«Коммуны».

Она пришла в нашу редакцию в те-
перь уже далёком 1967 году. Работала 
учётчицей в отделе писем, потом – в 
приёмной главного редактора, попут-
но выполняя обязанности инспектора 
отдела кадров. Через её руки прошли 
сотни, тысячи читательских писем, 
редакционных приказов, командиро-
вочных и других документов – то, без 
чего немыслима каждодневная жизнь редакции. Свою будничную и 
незаметную работу Валентина Алексеевна делала не просто добро-
совестно, а с душой и как-то по-особенному легко и красиво. За это 
время сменилось не одно поколение «коммуновцев», и если когда-то, 
в шестидесятые-семидесятые, многие относились к ней с отеческой 
любовью, то в последние годы эта любовь стала уже сыновней. И 
столь же с уважением относились к Валентине Алексеевне те, кто 
приходил, приезжал в редакцию, звонил по какому-либо вопросу. 
Она умела выслушать, посочувствовать, посоветовать и помочь всем, 
что было в её силах.

Уйдя три года назад на заслуженный отдых, она нередко заходила 
в редакцию. И мы искренне радовались её свежим булочкам, изящно 
сшитым прихваткам, саженцам малины, семенам цветов и много-
му другому, чем она охотно делилась с нами. И столь же искренне 
сочувствовали её ничем не измеримому материнскому горю. Это 
горе оказалось сильнее, и 8 января сердце Валентины Алексеевны 
остановилось…

Прощайте, Валентина Алексеевна! Вы были светлым и добрым 
человеком – такой навсегда и останетесь в нашей памяти.

«Коммуновцы».

УВЕДОМЛЕНИЕ
об изменении лица, осуществляющего 
ведение реестра владельцев именных 

ценных бумаг ОАО «Лискисахар»
Открытое  акционерное общество  «Лискисахар» уведом-

ляет владельцев  именных ценных бумаг об изменении лица, 
осуществляющего ведение реестра владельцев именных 
ценных бумаг.

Дата  принятия эмитентом  решения о замене регистратора:  
01.11.2011 г.

Основание прекращения договора на ведение реестра:  
одностороннее расторжение договора.

Полное наименование регистратора, с которым заключен 
договор на ведение реестра: Открытое акционерное обще-
ство «Регистратор НИКойл».

Место нахождения регистратора: 121108, Россия, Москва, 
улица Ивана Франко, 8.

Почтовый адрес регистратора: 121108, Россия, Москва, 
улица Ивана Франко, 8.

Иные реквизиты регистратора: ОГРН 1027700060607; 
ИНН 7730081453; КПП 773101001, тел. 8 (495) 726-12-
65.

Дата прекращения действия договора на ведение реестра, 
заключенного с предыдущим регистратором: 10.01.2012 г.

Дата заключения договора на ведение реестра с новым 
регистратором: 10.01.2012 г.

Дата, с которой начато (будет начато) ведение реестра 
новым регистратором: 11.01.2012 г.                                Реклама.

Дню российской печати посвящается
ВыстаВочный проект: 

Воронежские издательстВа, 
полиграфия, сМи, реклаМа

13 января 2012г., 10.00 
Воронеж, ТЦ «Петровский пассаж» (вход свободный)
На выставке можно будет познакомиться с изданиями  

воронежских авторов, посвященными культуре,  
краеведению и истории Воронежской области, побывать  

на стендах местных крупнейших издательств, организаций, 
выпускающих рекламную продукцию, типографий. 
Гости выставки смогут приобрести понравившуюся  

продукцию по специальным ценам.
Культурно-выставочное объединение «Черноземье».

РЕКЛАМА

поздравительная открытка

Анастасию Черных 
поздравляем с днём рождения. 

Имениннице желаем крепкого здоровья, 
семейного благополучия и прекрасного настроения 

в эти первые дни наступившего нового года.
                                                                           Коллеги.

Танцевальная «Русь»
Ансамбль танца «Русь» Дворца культуры железно-

дорожников отметил своё 35-летие. Созданный в 1976 
году Заслуженным артистом РФ Сергеем Рудневым, 
коллектив достиг такого уровня профессионально-
го мастерства, что на многочисленных гастролях, 
особенно за рубежом, самодеятельный коллектив 
принимающая сторона часто обозначала на афишах 
как профессиональный. Лауреат международного 
конкурса «Возьмёмся за руки, друзья», лауреат всех 
смотров-конкурсов среди художественных коллекти-
вов сети железных дорог, лауреат многих всесоюзных 
фестивалей, участник гала-концерта в Кремлёвском 
дворце. В активе прославленного коллектива вы-
ступления в Болгарии, Румынии, на Кубе и других 
странах. 

 Вот уже более двадцати лет художественным руко-
водителем коллектива является выпускник Воронеж-
ского хореографического училища Сергей Крутских. 
Сергей Михайлович вместе с женой и хореографом 
Светланой создали свою танцевальную школу и, раз-
вивая традиции предшественников, приобщают ребят 
к волшебному искусству Терпсихоры.

 Состоявшийся на днях творческий отчёт народно-
го хореографического ансамбля вылился в настоящий 
праздник, на котором интересно было всем – и арти-
стам, и зрителям.

Михаил ВязОВОй,
фото автора.

Вам нравится, что в январе стоит не про-
сто тёплая погода, а даже иногда идёт 
дождь?

Валентина КурапоВа, заведующая библиоте-
кой санатория имени а.Д.Цюрупы:

- Признаться не очень. Хочется всё же настоящей 
зимы, со снежком и морозцем. Приезжающие в наш 
санаторий говорят, что ехали не только подлечиться, 
но и на лыжах вдоволь покататься, а вместо этого 
попали в весеннюю слякоть. Конечно, у людей на-
строение не радостное. Однако больше мне не нра-
вится, что нам не вернули зимнее время. Сейчас в 9 
утра на улице всё ещё темно, и от этого настроение 
заметно портится.

ольга КутищеВа, заместитель директо-
ра по учебно-воспитательной работе Моу №5 
г.Воронежа:

- Вовсе нет. Зима должна быть настоящей зимой с 
трескучими морозами, холодами, вьюгами, ветром и 
солнцем. А когда под ногами хлюпает осенние лужи, 
и небо постоянно тучами затянуто, то и на душе не-
весело становится. Какая же это зима?

александр БеляеВ, инженер концерна «Со-
звездие», г.Воронеж:

- Абсолютно не нравится. «Мороз и солнце – день 
чудесный», - так, кажется, сказал поэт. А в нынеш-
ние январские дни ни мороза, ни солнца – отсюда и 
настроение. Десять выходных дней не принесли же-
ланного отдыха. Конечно, пытаюсь ходить на лыжах, 
но эмоциональный настрой совсем не тот, который 
можно было ждать от первых дней года. 

анатолий ФеДяКин, водитель лискинского 
атп:

- Нет. Не нравится. Для русского человека зима 
должна быть зимой с морозцем под 15-20 градусов. 
Вот тогда и сам бодр становишься, и помнишь та-
кую зиму долго. А половину нынешней, кроме как 
дурными словами, и вспомнить нечем. К тому же 
такая погода зимой на здоровье плохо влияет, это 
каждый, даже не подверженный метеовлияниям 
человек вам скажет. 

Вера лыКоВа, закройщица военного ателье, 
г. Воронеж:

- Такая погода очень плохо действует на моё 
самочувствие: возникает простуда, подскакивает 
давление, а настроение падает. В выходные дни хо-
чется погулять, а ноги быстро становятся мокрыми. 
В юности зимой на лыжах каталась, но в последние 
годы о таких прогулках уже не думаешь. Одним 
словом, отвратительная погода для января.

марина Калинина

Сердечно-сосудистые пато-
логии по-прежнему остают-
ся главным бичом современ-
ности. Как противостоять 
этой напасти, рассказывает 
научный руководитель Ев-
ропейской клиники «Сиена-
Мед», доктор медицинских 
наук, профессор Вячеслав 
Куташов:

- Действительно, инфаркты, 
инсульты, гипертоническая 
болезнь и другие заболевания 
сердечно-сосудистой системы 
являются главной проблемой 
здоровья современного человека. 
Из-за болезней сосудов наши 
клетки и ткани испытывают не-
достаток кислорода и в конце 
концов погибают. Главные враги 
для наших сосудов - атеросклероз 
и гипертония.

Атеросклероз - это хрониче-
ское сосудистое заболевание, 
которое поражает как главные, 
так и периферические сосуды. 
Атеросклеротические бляшки, на-
капливаясь на внутренней стенке 
сосудов, приводят к их изменени-
ям, сужается сосудистый просвет, 
нарушается кровоснабжение 
тканей, возникает дефицит кис-
лорода и питательных веществ. 
А повышенное артериальное 
давление способствует ускорен-
ному развитию атеросклероза. 
Но не все так безнадежно - для 
людей с повышенным артери-
альным давлением, страдающих 
вегетососудистой дистонией, 
сердечно-сосудистыми патоло-
гиями, современная медицина 

разработала много эффективных 
методов. В Центре сосудистой 
патологии Европейской клини-
ки «Сиена-Мед» можно пройти 
комплексное обследование на 
высокоточном оборудовании. 
Врачи работают на японском 
аппарате «Compression terapia», 
используют лимфодренажные 
установки, которые в сочетании 
с новейшими методиками дают 
хорошие результаты.  

Многообразие провоцирующих 
факторов, чужеродных микроорга-
низмов и клинических проявлений 
заболеваний сердечно-сосудистой 
системы диктуют необходимость 
комплексной терапии. Поэтому 
мы стараемся решать проблему 
оздоровления в комплексе, ней-
трализуя патологическое и вос-
станавливая физиологическое со-
стояние организма. Обеспечиваем 
гармоничность и согласованность 
всех происходящих в организ-

ме процессов, биохимических и 
физиологических. 

Считается, что болезни со-
судов - это удел пожилых людей. 
Однако медицинская статистика 
опровергает этот факт. По данным 
Всемирной организации здраво-
охранения, в России от атероскле-
ротических поражений сосудов 
страдают около 10 процентов 
детей до 15 лет, 30 взрослых до 45 
лет и 80 процентов людей старше 
60 лет. Жировые отложения на 
стенках сосудов, или бляшки, 
могут быть спровоцированы ку-
рением, неправильным питанием. 
Кроме того, если у родителей 
были проблемы с сосудами, не 
исключено, что и у детей появят-
ся те же самые бляшки на тех же 
самых сосудах. 

Нельзя сбрасывать со счетов 
и такую пагубную привычку, как 
курение. Есть прямая связь между 
курением и атеросклерозом сосу-

дов, что приводит к инфарктам и 
инсультам. 

Считается, что бляшки образу-
ются, в том числе из-за избытка 
холестерина. Однако препараты, 
снижающие холестерин, действу-
ют не дольше периода их приема, 
поэтому их нужно принимать 
постоянно и с оглядкой на по-
бочные эффекты. Холестерин, 
безусловно, нужно снижать, но 
начинать не с лекарств, а с диеты, 
отказавшись от жирного, мучного. 
Но и это не панацея. Масса людей 
сидит на бесхолестериновых дие-
тах, «чистит» сосуды, но количе-
ство больных не уменьшается. А 
причина в том, что на образование 
холестериновой бляшки влияет 
одновременно несколько условий. 
И понять истинную их природу 
под силу только специалисту. 

Кстати, своих пациентов, об-
ратившихся в Центр сосудистой 
патологии, мы предупреждаем 
– быстрых результатов ждать 
не надо. Выздоровление – это 
серьезный, совместный труд вра-
ча и пациента. Больной должен 
всеми силами помогать своему 
организму и восстанавливать 
работоспособность клеток. 

европейская клиника  
«Сиена-Мед»  

располагается по адресу:  
г. Воронеж, ул. 60-й армии,  

д. 22б, (ост. «линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55
адрес в интернете:  

www.sienamed.ru

Лицензия ЛО-36-01-000111  
от 08 августа 2008 г.
На правах рекламы.

ВОПРОС «КОММУНы»? Сохрани сосуды чистыми
здоровье | При Европейской клинике «Сиена-Мед» успешно действует Центр сосудистой патологии

ПРИЕМ ВЕдУт КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСты, КОтОРыЕ ПРЕдУПРЕдят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

ПРОИСшЕСтВИя
Убитый актёр  
учился в Воронеже 

В конце прошлого года был 
убит известный актёр Вячеслав 
титов, член труппы театра имени 
Владимира Маяковского, звезда 
сериалов «Глухарь», «Марш ту-
рецкого», «След». 

Тело сорокалетнего артиста с 
признаками удушения было об-
наружено в его квартире в центре 
столицы. У погибшего осталась 
малолетняя дочь. 

В Воронеже многие помнят по-
гибшего: Титов учился актёрскому 
мастерству на курсе Владимира 
Бугрова нашей академии искусств 
– кстати, в числе его сокурсников 
были добившие впоследствии все-
российской известности режиссёр 
Нина Чусова и актёр Сергей Аста-
хов. Ещё будучи студентом, Титов 
был приглашён главным режиссё-
ром Воронежского академического 
театра драмы имени Кольцова 
Анатолием Ивановым на роль Род-
жера в пьесе Эдварда Олби «Всё в 
саду». Впоследствии артист работал 
в Санкт-Петербурге, в Академи-
ческом театре имени Ленсовета, а 
оттуда перебрался в столицу. 

Нелепая смерть
Как сообщает Interfax-Russia.

ru, уполномоченный при прези-
денте рФ по правам ребёнка павел 
астахов обратился к губернатору 
и прокурору Воронежа с просьбой 
взять на особый контроль дело о 

возгорании в квартире ани лев-
ченко, которая  ведёт блог в Живом 
Журнале под псевдонимом «агата 
Кристи», где публикует сведения о 
подозреваемых в сексуальном на-
силии над несовершеннолетними. 
За год существования блога аня 
левченко опубликовала информа-
цию о 80 людях, подозреваемых в 
педофилии. 

Следственный комитет Россий-
ской Федерации по Воронежской 
области  просьбу Павла Астахова не 
оставил без внимания.  На данный 
момент проводится доследствен-
ная проверка по факту гибели в 
результате пожара матери помощ-
ницы Уполномоченного по правам 
ребенка. Установлено, что вечером 8 
января в квартире по улице Грамши 
в городе Воронеже, где проживала 
52-летняя женщина, произошло 
возгорание. В результате отравле-
ния продуктами горения  хозяйка 
скончалась на месте.

Соседи подтвердили, что к по-
гибшей никто не приходил. Также 
они отметили, что женщина перио-
дически употребляла спиртные на-
питки и курила в квартире. Погиб-
шая была инвалидом, жила вместе 
со своей матерью. На выходные 
ее мать уехала в гости, и женщина 
осталась одна. 

Следствие полагает, что при-
чиной случившегося в Воронеже 
пожара, в котором погибла мать 
помощницы детского омбудсмена 
Павла Астахова, стала неосторож-
ность при курении, сообщила во 
вторник РИА «Новости» пред-

ставитель СУСК по Воронежской 
области.

Новогодние драмы
новогодние праздники подошли 

к концу. Время подводить итоги 
прошедших дней отдыха. К со-
жалению, выходные были напол-
нены не только радостными, но и 
печальными событиями. Служба 
спасения, полицейские и сотруд-
ники ГиБДД в эти дни не остались 
без работы.

За первые восемь дней января в 
области произошло 45 пожаров, в 
которых четыре человека погибли, 
ещё двое пострадали. Происшествия 
на дороге за первую неделю унесли 
жизни девяти человек. Ещё 56 во-
ронежцев оказались ранеными. Как 
рассказали в пресс-службе област-
ного управления ГИБДД ГУМВД 
России, всего за семь январских 
дней произошло 49 ДТП, тогда как 
в прошлом году эта цифра была 41. 
Одна из крупных аварий произошла 
4 января в Верхнемамонском районе. 
На Ростовской трассе столкнулись 
«Лада» и «Фольксваген». Шофёр 
и два пассажира первой машины 
скончались на месте. Водитель ино-
марки получил лёгкие травмы. Через 
два дня жертвами автолюбителей 
оказались трое пешеходов. Так, за 
несколько часов до Рождества в селе 
Никольское сбили пожилую жен-
щину, которая шла вдоль проезжей 
части. Она скончалась на месте, а 
водитель скрылся с места престу-
пления. Полицейские в новогодние 
праздники выявили более 29 тысяч 

нарушений Правил дорожного 
движения. Как сообщили в пресс-
службе областного ГУ МВД России, 
стражи порядка за десять дней за-
держали 265 нетрезвых водителей, 
севших за руль автомобиля.

Свой у своего украл
Воронежские полицейские за-

держали  30-летнего мужчину, ко-
торый подозревается в ограблении 
магазина одежды, принадлежащего 
его отцу, сообщает пресс-служба Гу 
МВД по Воронежской области. 

21 декабря 2011 года в отдел по-
лиции Железнодорожного района 
Воронежа поступило сообщение о 
грабеже в магазине одежды. Опе-
ративникам продавцы рассказали, 
что в магазин зашёл сын владельца 
заведения и попросил взаймы шесть 
тысяч рублей. Когда ему было от-
казано, мужчина перепрыгнул через 
прилавок, сам отсчитал в кассе не-
обходимую сумму и скрылся.

Предполагая, что его разыски-
вают, дома подозреваемый не появ-
лялся. 3 января оперативникам ста-
ло известно его местонахождение. 
Мужчина был задержан и доставлен 

в отдел полиции. Как оказалось, он 
наркозависим и похищенные деньги 
сразу же потратил на зелье. Воз-
буждено уголовное дело по части 2 
статьи 161 УК РФ (грабёж).

зарплата есть,  
работника нет

Директор одного из соцучреж-
дений Воронежской области пол-
тора года получала зарплату за 
несуществующего работника. 

Как сообщили в пресс-службе ГУ 
МВД РФ по Воронежской области, 
руководитель подозревается в том, 
что ещё в 2010 году в своё учрежде-
ние приняла на работу системного 
администратора. Но исключительно 
на бумаге. А вот зарплату за вымыш-
ленного работника она получала 
реальную. В общей сложности за это 
время её доход составил 40 тысяч 
рублей. При обыске в её кабинете 
были обнаружены и соответствую-
щие документы. Проводится про-
верка по данному делу.

Валерий ВАЛЕНТИНОВ,
Валерий ЧАйКИН,
Мария ЩЕГЛОВА.

оао «Предприятие Воронцовский доК» 
извещает акционеров, что 16 января 2012 года в 11.00 по адресу:  

Павловский район, село Воронцовка, улица Советская, 50, состоится
Внеочередное 

общее Собрание аКционероВ 
в форме совместного присутствия. 

Начало регистрации – 10.30. 
дата составления списка акционеров, имеющих право на участие, –  

27 декабря 2011 года.
Повестка дня:

1. Одобрение крупной сделки.

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

По рАсценкАм «коммУны»

«ЛиПецкАя гАзеТА»
«орЛоВскАя ПрАВдА» 

«ТАмБоВскАя жизнь» 
«ВоЛьнАя кУБАнь»

краснодарский край

вы можете сделать заявку на  
рАзМЕЩЕНИЕ рЕКЛАМы В ГАзЕТАх:

«ФАкТ» г. Брянск

Реклама
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